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comparado con otros meses ante-
riores. Estoy convencido de que
mayo va a ser un punto de infle-
xión en la crisis actual. Sobre to-
do en junio vamos a vivir una nue-
va situación más positiva aún.
¿Qué pasará después de octubre,
cuando haya acabado la recolec-
ción? Ni el mejor gurú puede dar
respuesta a eso. Desde todas las
instituciones europeas nos llegan
datos referentes a la economía
que son modificados todas las se-
manas.

Ahora que lo menciona, desde
Europa siempre dejan ver una
imagen de futuro muy negati-
va para España. Afirman que
vamos a ser los últimos en re-
cuperarnos.

Bueno, siempre hay un cier-
to tremendismo. Debemos reco-
nocer que nosotros tenemos unos
problemas específicos como la ba-
ja formación de nuestros desem-
pleados. En el debate de estado de
la nación hablaba Zapatero de la
importancia de la educación, la
formación, la ratio de abandono
escolar para cambiar el sistema
productivo. Por ahí pasa la modi-
ficación del sistema productivo.
Pero nosotros estamos mejor pre-
parados económicamente que mu-
chos de nuestros vecinos, nuestra
deuda es menor. En contrapartida,
tenemos una oposición que crea
un clima negativo, crea descon-
fianza. Si hasta en ciudades ad-
ministrativas se nota la crisis,
cuando en realidad su población
sigue cobrando su sueldo. Se cri-
ticó a Zapatero por hablar de “bro-
tes verdes”, creo que nadie les va
a perdonar su negativismo en una
situación como ésta. Parece que
a algunos les gustaría ir con el fu-
migador para acabar con esos
“brotes verdes”. Pero vamos a sa-
lir, estoy seguro. Desgraciadamen-
te sin que algunos empujen, pero
saldremos.

¿De cuántos parados estamos
hablando exactamente en la
provincia de Ciudad Real?

Actualmente, esta cifra se
eleva a 46.169 desempleados,
aproximadamente.

¿Cuántos puestos se crearán
con todos estos planes de cho-
que?

Se ha hecho una previsión
de unos 13.000 puestos de traba-
jo a los que hay que añadir los pla-
nes de formación. Hemos araña-
do dinero de otros programas pa-
ra reforzar al máximo la formación.
Creemos que es un punto estra-
tégico en una bolsa de desemple-
ados en el que el 70 o el 80 por
ciento tienen un nivel de forma-
ción bajísimo. El Plan de Calidad,
que también puso en marcha el
presidente Barreda va a invertir
unos 1.200 millones de euros de
los que el 50 por ciento se dedi-
cará exclusivamente a formación.
Estamos convencidos de que la
formación es un instrumento es-
tratégico para la productividad y la
competitividad de nuestras em-
presas.

¿De qué tipo de formación es-
tamos hablando?

Queremos una formación
que se adapte a cada necesidad.
Ya enviamos a muchos trabajado-
res a Ucrania para formarlos. Con-
seguido aquello con Silicio Solar en
Puertollano, creo que podemos
proponernos lo que queramos.
Existe una mesa de trabajo con-
junta con las consejerías de Edu-
cación y de Trabajo elaborando
propuestas formativas. Y lo más
importante: siempre nos gusta re-
calcar que trabajamos en colabo-
ración con la sociedad, con la Red
Virtus, empresas de construcción,
sindicatos, etc. Queremos a mu-
chos implicados para llevar la for-
mación a donde haga falta, como
ya hemos hecho en Solana del Pi-
no, Luciana, Santa Cruz de los Cá-
ñamos. No se trata sólo de llegar
a las ciudades grandes, tiene que
llegar a todos.

Decía que el Partido Popular
sigue una actitud “negacionis-

ta”. ¿Pero hace propuestas o
no?

Pues, sinceramente, me gus-
taría verlas. Hasta ahora hemos
visto que sólo se ha pronunciado
precisamente quien no debería:
el señor Aznar. De este modo des-
autoriza a su delfín, el señor Ra-
joy, quien en el último debate no
dijo nada nuevo, ni planteó nin-
guna propuesta. En cuanto a la fi-
losofía de Aznar, todos la conoce-
mos: reforma laboral, recorte de
gastos sociales, bajada de im-
puestos con todos los aspectos ne-
gativos que ello implica, manteni-
miento de los paraísos fiscales. Por
otro lado la señora De Cospedal
nos habló de un libro que contie-
ne 300 propuestas o algo así. La
verdad es que nunca lo hemos vis-
to, ni nos ha llegado a comentar
ninguna de las propuestas ahí in-
cluidas. Todo esto me parece un
gran error. Me refiero a esa acritud
que transmiten a la sociedad, a la
idea de que cuanto peor le vaya a
España, mejor les va a ir a ellos.

La sociedad no quiere esa actitud,
lo que la sociedad nos está de-
mandando es que pongamos solu-
ciones y les ayudemos. 

¿Cómo se está desarrollando el
Plan de Choque por el Empleo
de la Junta de Comunidades de
Castilla-La Mancha en la co-
marca de Almadén?

El Plan de Choque por el Em-
pleo del Gobierno de José María
Barreda es un Plan excepcional pa-
ra atender una situación excepcio-
nal. No podemos permitir que
quienes no han provocado la cri-
sis (los trabajadores y las trabaja-
doras) sean, precisamente, quie-
nes sufran las consecuencias. Por
eso este Plan de Choque preten-
de procurar un contrato a los des-
empleados y desempleadas que
han perdido las prestaciones y los
subsidios por desempleo; a las fa-
milias que se han quedado sin ren-
ta. Como sabéis, el Plan de Cho-
que es, ante todo, un Plan de ciu-
dadanía, un Plan de sociedad. Un

Plan pactado en el que están con
el Gobierno Regional las cinco Di-
putaciones Provinciales, la Federa-
ción de Municipios y Provincias de
Castilla La Mancha y los principa-
les partidos políticos de la región
(PSOE e IU), a excepción del Par-
tido Popular. El Plan lleva funcio-
nando apenas un mes y ya se han
emitido más de 700 credenciales
de empleo en la provincia de Ciu-
dad Real; y ya hay (a 30 de junio)
84 ayuntamientos de la provincia
que se han sumando a este pro-
yecto. Por cierto, 29 de ellos del
Partido Popular. En la comarca de
Almadén ya hay más de 25 perso-
nas que poseen su credencial pa-
ra poder ser contratadas. Y ya hay
municipios que han hecho efecti-
vas estas contrataciones. Estoy
convencido de que en la provincia
de Ciudad Real el cien por cien de
los ayuntamientos se sumarán al
Plan de Choque y estarán junto a
sus vecinos desempleados cuan-
do la situación lo requiera.

Balance de las iniciativas que
en esta legislatura se están lle-
vando a cabo en la comarca de
Almadén desde la Consejería
de Trabajo y Empleo, así co-
mo las previsiones de futuro.

El Gobierno de José María
Barreda es un gobierno compro-
metido con la Comarca de Alma-
dén. Lo hemos demostrado siem-
pre y lo estamos demostrando
ahora. La apuesta del Gobierno de
Castilla La Mancha en la comarca,
en el ámbito de la Consejería de
Trabajo y Empleo, pretende apos-
tar decididamente por la formación
y por el empleo para mejorar la
empleabilidad de los desemplea-
dos y de las desempleadas y para
facilitar renta (a través del em-
pleo) que propicie la fijación de la
población al territorio. En el último
año hemos puesto en funciona-
miento un proyecto de escuela ta-
ller en Almadén, para formar a jó-
venes  de la comarca; y otros dos
proyectos de formación en alter-
nancia con el empleo en Agudo y
Chillón. Además del proyecto que
estamos desarrollando en Alamillo.
La apuesta por el autoempleo y
por fórmulas de trabajo asociativo,
a través de cooperativas y de so-
ciedades anónimas laborales, es
otro de los objetivos prioritarios
del Gobierno de Castilla La Mancha
en la comarca. Apoyar la creación
de empleo y de empresas y velar
por la seguridad y salud de los tra-
bajadores.

En las paredes del des-
pacho de Luis Díaz-Cacho
Campillo hay colgadas imáge-
nes turísticas de Castilla-La
Mancha. Tres banderas: la au-
tonómica, la de España y la
europea están muy visibles en
el flanco derecho. Ya parece
estar todo dicho. Luis nos ha
ofrecido su cara de hombre
político y su cara más huma-
na, de alguien que está real-
mente preocupado por la si-
tuación tan delicada en que vi-
vimos.
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